

TABLEAU 5.

PERCENTAGE DES HOMMES, FEMMES, GARÇONS, FILLES, COMPOSANT
LES DIFFÉRENTS GROUPEs.

PERCENTAGE.

	Groupe 1.		Groupe 2.		Group 3.		Groupe 4.		Groupe 5.	
	1881.	1891.	1881.	1891.	1881.	1891.	1881.	1891.	1881.	1891.
Hommes.....	84·3	71·7	76·6	71·6	73·8	75·7	76·2	75·9	70·9	75·6
Femmes.....	10·3	21·7	15·4	20·3	18·5	17·6	16·1	15·7	19·5	17·7
Garçons.....	3·8	4·5	6·1	5·9	5·7	5·4	6·0	6·3	6·7	5·0
Filles	1·6	2·1	1·9	2·0	2·0	1·3	1·7	2·1	2·9	1·7

Ces tableaux nous mettent en état d'étudier avec un plus grand soin l'importance de cette question de la femme gagnant un salaire dans les industries manufacturières du pays. La proportion des hommes, femmes, garçons et filles employés en 1881 et 1891 telle que démontrée par les totaux était comme suit :—

Par chaque 100 employés en 1881, il y avait 76 hommes, 16 femmes, 6 garçons et 2 filles.

Par chaque 100 employés en 1891, il y avait 74 hommes, 19 femmes, 5 garçons et 2 filles.

Les hommes en ont perdu 2, les garçons un seul, et les femmes en ont gagné 3, les filles sont restées au même nombre.

Le groupement nous fait voir à l'évidence que les hommes ont perdu du terrain dans les groupes 1 et 2, et qu'ils en ont gagné dans les groupes 3, 4 et 5.

Les femmes de leur côté, ont gagné du terrain dans les groupes 1 et 2 et en ont perdu dans les trois autres.

Les garçons, dans les groupes 1 et 4 en ont gagné, mais sont en perte dans les groupes 2, 3 et 5. Les filles ont gagné du terrain dans les groupes 1, 2 et 4 et en ont perdu dans les groupes 3 et 5.

Un fait intéressant qui ressort de tout ceci, c'est que les femmes, les filles et les garçons trouvent dans les petites industries les moyens d'y gagner leur vie. Ainsi dans le groupe n° 1 pour 1881 il y avait 84 hommes par chaque cent employés dans ce groupe, 16 femmes et garçons. En 1891, il y avait 72 hommes et 28 femmes et garçons. Dans le groupe 2, en 1881, il y avait 77 hommes et 23 femmes et garçons, en 1891, il y avait 72 hommes, 28 femmes et garçons.

Pour les grandes industries, le changement se fait sentir dans une autre direction. Il y avait, en 1881, dans le groupe 3, 74 hommes et 26 femmes et garçons, et en 1891, il y avait 76 hommes et 24 femmes et garçons.